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咬� � � �年补允仄‘, � �年 �

扰叫约学院学报编辑室 孙祖绳

� � � �年 �补充�

了 月

�� 日 第九届 国 际 药 理 学 术 会 议

��� � � �� 在英国伦敦巴比坎艺术与会议

中心召开
。

出席代表共� �  �人
,

参加国家地 区

有�� 个
。

我国代表团正式代表 � 人 �如包括

国外留学生和访问学者共有�� 人� , 台湾省

代表 �� 人
� 香港 � 人

。

会议共进行 �
‘

天
,

大

会邀请报告 �� 篇
,

专题讨论会 �� 个 �论文报

告 � �� 篇�
,

小组交流会�� 个 �论文报告�� �

篇 �
,

招贴式交流论文� � �� 篇
。

会上还展出

了英
、

美
、

西德等�� 个国家的新型仪器
、

药

品及书刊等
。

会议决定 � � � �年在澳大利亚的

悉尼召开第十届国际药理学术会议
。

� � 月

� �日 《全国中药炮制规范》 第一次

编委会在京召开
,

�� 多位专家
、

学者参加会

议
。

此书是卫生部委托中医研究院中药所组

织全国力量编写的
。

第一部分�� � 种 常用药

初稿已经完成
,

现正抓紧第二部分 � �� 多种

药物的编写工作
,

明年 � 月脱稿
,

同年 � 月

将召开第二次编委会
。

� �日 中国药材公司在重庆召开全国

中药计划会议
,

参加者有全国各省
、

市
、

区

代表��� 多人
。

国家医药管理局副局长刘永纲

到会讲话
。

会议中经过协商
,

衔接平衡了中

成药和中药材科研计划
,

业座谈讨论了中药

体制改革问题
。

� �日 全国补益药中西结合学术会议

在山东烟台市召开
。

出 席会 议 代表 有�� 个

省
、

市
、

自治区的科研
、

医疗
、

院校
、

药厂

等�� �个单位中�� �人
。

这是我国第一次补益

药学术讨论会
。

会议收到论文�� 篇
。

‘
’

� � 月
一

川 皿日 由 江西省药物研究所和中国科

学院上海药物研究所联合筹办的华东地 区药

用植物化学学术交流会在江西庐山召开
。

出

席会议的有生产
、

教学
、

卫生及科研单位代

表娜理人福会议收到学术 论文”篇
。

当前 植

化研穷特点及发展趋势为
�

一

研究 目的重视生

物括性补研究筛选从陆地转向海详
, 研究方

法最扭近代物理和边缘科学的不断渗透 , 研

究对象从小分子到大分子夕
� ·

从结晶到非结晶

等等认
气 ’‘

告、 � 日
亡

中国药学会药物化学会在重庆

召开了全国合成药物医药工业经验交流会
。

出席会议代表共��� 人
。

会议收到论文�� 篇
。

会议交流了新药研制
、

工艺改进
、

新技术新试

剂应用等方面的经验
,
总结了过去的工作

,

益

拟定于工�肠年召开全国街体药物学术年会
,

�� �多年举行第二次全国药物化学学术会议
。

分 卜 份归
一

《中药报》首届编委会在成都

召开
。

会议决定 《中药报》于 � ��石年 � 月正

式在国内发行
。

之�习 史国我学会第二届全国临床药
理学术会议在北京召开

。

参加 会议 代表 �� 。

余人
。

收到论文 �� 。余篇‘

跋日 早二 中国药学会药用酶学术讨论会

在广东中山市召开
。

会议代表来自全国 � �个

省
、 、
市抉计够各

。

收到论文�� 篇
。

大会就药

甩醒的检测
、

制剂
、

药理
、

新工 艺及应用等

方面进行了交流
。

介绍了国内外药用酶的现

状
、

进展及存在的问题
,

展示了药用酶的发



艇方向和前景
。

’

� � 月

� 日 中国药学会全国首届生化药理

学术讨论会在苏州召开
,

出席会议代表 �� �

名
,

中
、

青年科研工作者占�� �
。

中国药学

会通讯会员美籍多肤专家张肇康博士应邀参

加会议
,

业作了专题学术报告
。

大会收到论

文 �� �篇
。

” 日 由中国药学会和中华医学会联

合主办的全国合理用药专题学术讨论会在上

海召开
。

到会代表约 � �� 人
。

会议收到论文

� �� 篇
。

大会邀请有关专家作了各类药物使

用情况
,

不 良反应及安全用药等�� 篇专题报

告
,

颇受欢迎
。

‘

�� 日 由湖甫医工所研制成功的治疗

原发性肝癌新药一葫芦素在长沙举行技术鉴

定会
。

会议由省卫生厅及省医药总公司联合

主持
,

参加会议的有�� 位医药专家和教授
。

葫芦素是从中药甜瓜 ��
� 。� � �� � � �� �

�

�

蒂中提取
、

分离的有效成分
。

含葫芦素 �
、

� 等
。

专家们认为
,

该药是目前国内药物治

疗原发性肝炎颇有发展前景的理想药物
。

� � � 菲诺呱咙 �� � � � � � � � �� �� �科

研成果鉴定会在上海举行
。

参加会议的专家
、

教授及有关代表共�� 人
,

会议通过了技术鉴

定书
。

本品为强效新型镇痛药
,

其止痛效果

为咖啡的 � �倍
,

度冷 丁的 � �� 倍
,

具 有奏 效

快
、 、

毒性小
、

使用安全等优点
,

深受患者欢

迎
。

也为我国镇痛药填补了空白
。

� � � �年药学大事记

� 月

� 日
”

中国科学院
、

中医研究院
、

北

京医药总公司在北京主持召开了山植黄酮片

科研成果鉴定会
。

出席会议的有专家
、

教授

等 �� 人
。

‘

山植总黄酮具有活血化痕
、

扩张冠

状动脉
、

改善心肌供血
、

供氧
、

抗心律失常

及降血脂的作用
。

� 白 中国医药工业公司在南宁召升

了全国医药质量会议
。

有来 自全 国的 � �个

单位的 ��� 名代表参 加了会 议
,

总结了 � � � �

年的质量工作亚评选出国家级金牌
、

银牌
、

优秀质量管理小组等
,

同时还举行了授奖仪

式
。

最后对 � � �  年质量工作 提出了 初 步 设

想
。

� 日 受中国药学 会药 剂分 会的委

托
,

浙江分会在杭州召开了中药剂型现代化

的座谈会
,

出席会议的有上海
、

江苏
、

江西
、

湖北等省市从事中药剂型生产
、

研究等工作

的专家 �� 余人
。

为 了中 药剂型 现代化 的发

展 , 代表们提出要加强对中药剂型研究的领

导
,

实行中药剂型多样化
、

标准化及规格化

等建议
。

�、日
一

全国中药质量监测座谈会在上

海市召开
。

会议宣布
“
中国药材公司 中药质

量监河站
”
即日起正式对外开展业务

。

� � 日 全国中药材科技情报工作会议

暨 《中药材》 编委会全体会议在广州召开
。

会议除总结交流了工作开展情况和经验外
,

还讨论修改了
“全国中药材科技情报网组织

和工作条例
” ,

邀请专家教 授作学 术报 告

等
。

出席会议�� 人
。

� �日 中国药材公司和中国药学会药

剂分会联合会在北京召开 了中药工艺现代化

座谈会
。

出席会议的有 �� 个省 市的专 家 ��

人
,

就工艺现代化的重要意义
、

内容
、

标准

以及如何实现等问题
,

进行了广泛的讨论
。

� 月

� 日 � �  ! 年度全国医药贸易情报工

作年会暨 《医药贸易消息》编委会议在广东

番禺召开
。

会议由国家医药管理局医药贸易

情报中心站主持
,

有专家
、

教授 � �� 人出席会

议
。

� 日 中共中央政治局委员
、

全国人

大常务委员会委员长彭真同志
,

在浙江省委

书记王芳等的陪同下
,

视察了杭州第二中药

厂
,

业为该厂作了
“
继续和发展用先进科学

一 � � 一



技术制造中药的事业
,

严格保证产品的优异

质量
,

保持在国内外的信誉
” 的题词

。

还对

厂长冯根生说
� “

中药是我国的宝贵遗产
,

大有发展前途
,

你们
� 一

要加强研究
,

保证产

品质量 , 二要扩大生产能力
” 。

� 日 为继承祖国宝贵医药遗产
,

开

拓中药事业新局面
,

北京 同仁堂举行庆祝成

立 �� �周年活动
。

同仁堂系由乐氏创办于� � � �

年
,

是我国最古老的中药店之一
,

该店对于

传统中药的生产以配方独特
、

选料上乘
、

加

工精细
、

疗效显著而享誉国内外
。

庆祝活动

中党和国家领导人及各界知名人士题词 以表

祝贺
,

反映了国家对中药事业的重视和爱护
,

也反映了人民群众对同仁堂的信任和支持
。

� � 日 国家医药管理局上海医工院和

德意志联帮共和国赫斯特公司在上海签订科

技合作协议
。

赫斯特公司是世界最大的化学

公司之一
。

协议规定
�

双方将在心血管药物

及共同感兴趣的领域内进行合作
,

从合成化

合物及中草药提取有效成分中寻找生理活性

物质共同开发新药
,

业互派科技人员进行学

术交流
,

技术培训
,

以促进和提高开发新药

水平
。

� 月

� 日 为了适应医药战线的经济体制

改革开展经常性医药物资贸易和信息交流活

动
,

协调价格
,

稳定市场
,

中国医药工业公

司组成了�� 家制药企业参加的医药物资经营

业务联合办公组织
,

业于北戴河召开第一次

全国范围的业务洽 谈会
,

到会 代表 约 � � 。。

名
。

会议收到 良好的经济效益
。

�� 日 全国中药信息工作座谈会在广

州召开
,

参加会议的共�� 个单位�� 名代表
。

会议分计划
、

物价
、

贸易中心及中药厂四个

专业组进行座谈讨论
。

会议决定在全国中药

系统建立�� 个药材生产基地信息点
,

�� 个中

药贸易中心信息点和�� 个中药厂信息点
,

定

期开展交流信息工作
。

� 月

肠日 国家医药管理局和中国药材公

司在贵州省贵阳市召开全国中药饮片质量评

比经验交流会
。

参加会议的有全国各先进中

药饮片厂的代表
、

老药工代表
、

民建全国工

商联
、

农工民主党代表以及各省市医药总公

司
、

药材公司的经理共� �� 人
。

� 月

肠日 全国 《医药贸易》通讯员第三

次代表会议在杭州举行
。

参加会议的有特约

通讯员
、

特约记者
、

通讯员代表和特邀代表

共�� 人
,
会议传达了

“
全国医药情报工作会

议
” 、

产全国医药工作会议
” 和 � �� �年全国

医药贸易情报工作年会
” 的会议精神

。
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《新医学文摘 �卡片 �新药与临床分册》 征订启事

本刊是经中央卫生部批准
,

人民卫生出

版社出版
,

由重庆市医学情报研究所编辑的

一种卡片刊物
。

主要介绍国外有关药学领域

内的新技术
、

新方法
、

新进展
。

其特点是选

题适用
,

语种齐全
,

内容丰富
,

采用科学法

分类
,

一文
、

一题
、

一卡
,

便于 储 存 和 检

索
,

可供国内外医药工作者订阅
。

本刊系双月刊
,

全年订价 �
·

�� 元 �包括

邮费在内�
,

全国各地邮局办理订购
,

本所

也办理邮购业务
,

联系人本刊责任编辑
,
刘

志刚
。

本刊 � � � �年各期尚有存刊
,

欢迎邮购
。
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